

COLUMNISTA

21 noviembre, 2019

Resaltar el VII Foro Nacional del Agua (II)

Continuando con la trascendental importancia de este Foro, resaltamos lo que debemos conocer en Colombia como en el mundo sobre el uso del agua. Ante todo debemos expresar que la pobreza del agua en Colombia, evidencia en este Foro que es una expresión de la crisis actual del modelo de gestión del vital líquido, que [...]

Continuando con la trascendental importancia de este Foro, resaltamos lo que debemos conocer en Colombia como en el mundo sobre el uso del agua.



HERNÁN MAESTRE MARTÍNEZ

Comparte



Ante todo debemos expresar que la pobreza del agua en Colombia, evidencia en este Foro que es una expresión de la crisis actual del modelo de gestión del vital líquido, que desconoce el valor estratégico de los valores naturales con que cuenta el país y su riqueza biológica y cultural.

Esta pobreza, desde una perspectiva amplia, no es un asunto estricto de escases y un estado de miseria en que viven algunas poblaciones relacionado con la carencia de agua potable o de sistema de saneamiento básico; tampoco se relaciona con las dificultades espaciales y tecnológicas para acceder a ella ni con la repercusiones sociales y económicas que esto acarrea, y menos aún se reducen a un indicador.

Más allá de esto, la pobreza del agua se refiere a la deficitaria gestión de ella en términos del bien común y de su sostenibilidad, partiendo desde la gestión individual de cada habitante del planeta hasta la gestión de las comunidades, las regiones, los Estados e incluso la gestión en el nivel global.

Lo cierto es que la gestión que se logre desarrollar en cualquiera de dichos niveles demandará la participación de todos cuantos consideren que necesiten del agua, que dependen de los ecosistemas que ella sustenta y que viven gracias a ella.

Parte de la situación problemática del agua en el país obedece a la debilidad Institucional del Sistema Nacional Ambiental (SINA), manifiesta e institutos de investigación debilitados, un Ministerio de Ambiente Y Desarrollo Sostenible que no trabaja de manera articulada con las corporaciones autónomas regionales y una Agencia Nacional del Licencias Ambientales que otorga rápidos permisos con reducidos conocimientos de los impactos reales de los proyectos de infraestructura de las actividades de exploración y explotación de los recursos mineros y los **hidrocarburos**.

Para una mayor comprensión de esta problemática, surgen investigaciones sobre temas de geopolítica, gobernanza y gestión del agua.

Este Foro Nacional del Agua ha despertado en los investigadores y expertos la firme intención de continuar investigando y analizando temáticas entorno a la pobreza del agua en los diferentes ámbitos territoriales con la pretensión de involucrar nuevos autores, a la vez que llaman la atención como ya se dijo sobre la urgencia de atacar la pobreza del agua en el ámbito personal, comunitario, cultural, político, económico y administrativo.

Con este Foro también se ha pretendido despertar los intereses en estudiantes y profesionales y busca además aportar una hoja de ruta para trabajar en la consecución de los objetivos mencionados. Por esta razón aspira a formar parte de la documentación personal de algunos autores involucrados en el manejo del recurso hídrico para que todo lo hecho allí llegue a conclusiones y reflexiones que traduzcan en acciones concretas.

< [ANTERIOR NOTICIA](#)

COMPARTÉLO: [f](#) [t](#) [p](#) [G+](#) [✉](#)

[SIGUIENTE NOTICIA](#) >

RECOMENDADO

